

ACAT AGIR POUR UN MONDE PLUS HUMAIN ET PLUS JUSTE. JUILLET 2024

<u>Je soutiens Pape Abdoulaye Touré</u> dans sa quête de justice!

Comme beaucoup d'autres pays, le Sénégal connaît des difficultés économiques, liées au contexte international, à la guerre Ukraine-Russie, au ralentissement économique général et aux fluctuations du prix de matières premières et du pétrole. Pour un pays importateur de produits alimentaires et de pétrole s'ajoute la menace djihadiste à la frontière sud est. Les tensions sociales se sont crispées à cause d'oppositions politiques internes.

Au cœur de celles-ci l'éventualité d'un troisième mandat pour le chef de l'état (élu en 2012, en réformant la durée du mandat du chef de l'état de 7 ans, à 5 ans, pour pouvoir se représenter. Son principal opposant à la présidentielle Sonko Ousmane Bonko ayant été mis en prison et condamné à deux ans de prison, ce qui provoque de violentes manifestations.

À l'issu de ces manifestations, Pape Abdoulaye Touré est appréhendé par la gendarmerie et subit un interrogatoire musclé. Cette séance de torture sera filmée et diffusée sur Internet. Bilan, une fracture à la jambe droite et à la main gauche et de multiples contusions. Après neuf mois d'incarcération, il est libéré le 15 févier, à la faveur d'une vague de libérations de militants de la société civile par Bassirou Diomaye Faye, nouveau président de la république. Pape réclame donc justice.

Déclaration de l'ACAT France à l'occasion des législatives anticipées.

L'ACAT-France n'a pas vocation à participer aux débats électoraux Cela ne signifie pas pour autant qu'elle approuve les dérives qu'elle dénonce depuis des années, notamment à travers son « Appel à la vigilance » contre la multiplication des atteintes au « vivre ensemble ».

L'Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture a toujours combattu la récupération politique de soi-disant « valeurs chrétiennes », invoquées comme un gage spirituel et moral, à des fins identitaires ou communautaristes, au nom de prétendues traditions. Cette appropriation opportuniste est contraire aux valeurs humanistes et chrétiennes que défend notre ONG unie dans un œcuménisme vivant.

Au nom du droit à la dignité, nous dénonçons toute prise de position fondée sur l'intolérance et la discrimination entre les membres de notre commune humanité, au soutien d'un projet politique stigmatisant les plus vulnérables, parmi lesquels des hommes et des femmes forcés à l'exil. Comment ignorer que de telles politiques mènent inexorablement à déshumaniser l'autre, à l'humilier et à en faire un bouc émissaire ?

La justification de traitements cruels, inhumains et dégradants envers des populations que l'on prétend exclure du droit commun, au mépris des principes de liberté, d'égalité et de fraternité, prépare le terrain d'une société acceptant la banalisation de la torture.

Nous sommes convaincus que le message d'amour de l'Évangile retentit comme un appel à la Justice, à la Paix et à la fraternité entre les Hommes. L'Espérance refuse toute passivité et s'exprime en actes. Le silence est complice. Co-responsables de l'avenir, nous, chrétiens indignés et engagés de l'ACAT-France, unis dans l'œcuménisme, appelons à la vigilance et à l'action contre toute atteinte à la dignité, à l'intégrité, aux libertés et aux droits humains universels, gages du vivre ensemble et du bien commun.

Prière: Ferme ton parapluie.

La prière n'est pas un parapluie. Dieu ne vend pas de parapluie. Il aime trop le vent!

J'avais peur de me mouiller, je me croyais à l'abri sous ma prière parapluie, mais tu m'as éclaboussé par-dessous Seigneur J'avais cru, sous le parapluie, que tu te tenais toi aussi, toi, le maître de l'Esprit....

Un p'tit coin d'parapluie, un p'tit coin d'paradis, c'était ma chance...

J'ai ouvert les yeux, personne sous le parapluie. Personne que moi, un homme au sec, un homme sec,

Doigts crispés sur le manche de la prière parapluie

Viens! Maître du vent et de l'Esprit, emporte aux quatre coins du vent, mon ridicule parapluie et ma prière paravent! Donne-moi, en même temps la force et la joie de ceux que tu trempes de l'Esprit!

Olivier Fabre.